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別記様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 令和２年度 第３回会津美里町廃棄物減量等推進審議会 

開催日時 令和３年１月 21日（木） 午前 10時から午前 11時 30分まで 

開催場所 会津美里町役場本庁舎 206会議室 

出席者 

別添委員名簿のとおり 

 出席：９名 

 欠席：２名 

事務局：町民税務課長 横山優   生活環境係長 栗城嘉則  

主事 板橋諒亮 

    建設水道課長 鈴木明利  課長補佐 酒井新一 

    上下水道係長 川田勝博  主査 上野謙二 

議 題 

・第２期会津美里町一般廃棄物処理基本計画後期計画(案)について 

・令和３年度会津美里町一般廃棄物処理実施計画(案)について 

・令和 3年度会津美里町生活排水処理実施計画(案)について 

資料の名称  

記録方法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ■会議内容の要点記録 

内容 

１ 開  会（省略） 

２ 会長挨拶（省略） 

３ 協議事項 

（１） 第２期会津美里町一般廃棄物処理基本計画後期計画(案)について 

【資料に基づき事務局より説明】 

（会長）以上のとおり事務局から説明がありましたが、質問又はご意見等はございますか。 

（委員）P22 の「２－４環境学習の促進」において「町内中学生」を対象に環境センターの見

学などを行うとあるが、環境センターへの見学は小学校で行っているので中学生は行

わないと思うので検討してほしい。 

（事務局）教育委員会に再度確認し、中学生の主な取り組みから「環境センター施設見学」を

削除し、修正します。 

（会長）①綿や布団はどのように出したらいいのか。②牛乳パックの裏側に銀紙が付いている

物はどのように出したらいいのか。 
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（委員）綿類、布団、アルミ箔に付いた牛乳パックについては可燃ごみで排出してください。 

（委員）バドミントンのラケット、安全靴などはどのように出したらいいのか。 

（事務局）どちらも不燃ごみになります。ラケットについては再利用できる場合は再利用して

ください。安全靴についてもつま先の鋼鉄が取れる場合は鉄を不燃ごみ、靴を可燃

ごみに出してください。 

（委員）分別を守らず出したごみは違反ステッカーを貼られてもそのまま放置されている。最

終的には区長等が土日に分別している。高齢者は週に１度だけごみを出し、その後は

ごみステーションを確認しない。このような状態では実績も伴わないのではないかと

考える。そのような現状に対する行政側の意見を聞きたい。 

（事務局）継続して情報発信をするしかないと考えている。住民のモラルに訴え、減量化した

場合はその情報もしっかり伝えていく。選別収集の実績については減量の結果も出

ているのでやり方が間違っているわけではないと判断し、今後も継続して実施して

いく。 

（委員）問い合わせがあった内容を住民へフィードバックしてほしい。(〇〇地区へ◯枚の違反 

ステッカーをはりました等)加えて、ごみ減量化の数値を住民に身近なものに置き換 

えて周知してほしい。(ごみ◯◯kgの減量でビール１杯分の税金が節約されましたな 

ど) 

（事務局）住民へのフィードバックは今後検討させてほしい。現時点でも地区から問い合わせ

があった場合は現地に赴き説明を行ったり、各ごみステーションの現状に合った分

別啓発のチラシを作成している。住民の身近な数値に置き換えて周知することに関

しては環境センターの指導を受けながら進めていきたいが、計算式が複雑なため時

間がかかる。 

（委員）出前講座と組み合わせながら行政側からの働きかけを行ってほしい。 

（会長）それでは、この他質問が無いようですので、この度、会津美里町長から諮問がありま 

した、第２期会津美里町一般廃棄物処理基本計画後期計画(案)について、適切である 

ものと判断することにご異議ありませんでしょうか。 

無いようですので、会津美里町長に答申いたします。 

 

（２） 令和３年度会津美里町一般廃棄物処理実施計画(案)について 

【資料に基づき事務局より説明】 

（３） 令和３年度会津美里町生活排水処理実施計画(案)について 

【資料に基づき事務局より説明】 

（会長）以上のとおり事務局から説明がありましたが、ご意見等はございますか。 

（委員）合併浄化処理槽設置に関することで、個人設置型、市町村設置型それぞれに対する設

置後の点検指導などは行っているのか。加えて市町村設置型の浄化槽の耐用年数を教

えてほしい。また、浄化槽未設置の住宅については汚水などを垂れ流しにしている例

も聞いたことがある。 

（事務局）個人浄化槽の設置後の法定点検については、浄化槽協会が点検未実施の世帯を把握
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しており、町に未実施の世帯の情報を共有し点検を受けるよう通知、指導している。 

     合併浄化槽の設置後施設が古くなった場合の対応についてはまだ決定していない。 

     今後の検討課題と認識している。比較的に規模の大きい単独浄化槽については、通

知を行っている。 

（会長）それでは、この他に質問が無いようですので、令和３年度会津美里町一般廃棄物処理 

実施計画(案)及び、令和３年度会津美里町生活排水処理実施計画(案)についてについ 

て、適切であるものと判断することにご異議ありませんでしょうか。 

無いようですので、計画案について承認します。 

 

（４） その他について(選別収集によるごみ減量結果) 

【資料に基づき事務局より説明】 

（会長）以上のとおり事務局から説明がありましたが、ご意見等はございますか。 

（委員）ごみ収集業者の車が地区内を時速 30km 以上のスピードで走行している。選別収集を

実施するにあたり業者の回収スケジュールが厳しいものになっているのではないか。 

（事務局）選別収集を実施するにあたり業者との打ち合わせで回収ルートの若干の見直しを行

い選別収集のための時間を確保している。スピードの出しすぎについては厳重注意

をして対応する。 

（会長）ごみの減量化を広報紙等でもっと情報発信を行った方がいいのではないか。また、じ 

げんプラザに設置されているリユースコーナーを本郷、新鶴支所にも設置してはどう 

か。 

（事務局）広報、ホームページでは毎月公表しているので後程確認してほしい。リユースコー 

ナーの本郷、新鶴支所への設置については、現在各支所長と相談しておりますが結 

論までにいたっていない状況である。 

（委員）選別収集の結果を防災無線で使用し住民への告知を行ってはどうか。 

（事務局）防災放送を使用した告知についは今この場での返答はできない。別な方法なども検

討していく。 

（委員）周辺市町村との情報交換を積極的に行い、広域全体でごみ減量化につながるのではな

いか。 

（委員）会津広域内の会議等で会津美里町のごみ減量化の実績の数値を使用させてほしい。ま

た、今回の選別収集により事業系のごみにも効果があったのか。 

（事務局）数値は使用していただいて構わない。事業系についてはまだデータをまとめていな

いので今後取り組んでいく。 

４ その他 

（１） 役員報酬支払時期について事務局より説明 

 

５ 閉 会 

以上、開催記録として報告します。 
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